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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре готовятся ко Дню оленевода 
Руководители Таймыра рабочую неделю проведут в хатангских поселках. Результаты 

недельной инспекции объектов жизнеобеспечения, учреждений образования, 
здравоохранения и культуры в Хатанге позволят более точно определить потребности 
поселения при разработке проекта бюджета следующего года.   

В число вопросов, интересующих членов делегации, входит также подготовка Дня 
оленевода – в этом году одной из центральных площадок проведения традиционного 
праздника станет хатангский поселок Сындасско, сообщает Управление общественных 
связей Таймырского муниципального района. 

НИА 
 

В 2010 году Таймыр израсходовал более 40 млн бюджетных рублей с нарушениями  
В 2010 году Таймыр израсходовал более 40 млн бюджетных рублей с нарушением 

норм законодательства, сообщили в пресс-службе администрации Таймырского района 
Красноярского края. Бюджетное законодательство район нарушил на 25,2 млн рублей, 
нарушений, связанных с неправомерным расходованием бюджетных средств выявлено 39,9% 
(16,2 млн рублей), иных нарушений — на 15,2 млн. рублей, сообщил руководитель 
контрольно-счетной палаты района Иосиф Ярошук. 

«Более 12 млн рублей составило нарушение, связанное с заключением в 2009 году 
управлением муниципального заказа и потребительского рынка муниципальных контрактов на 
поставку угля посредством принятия бюджетных обязательств сверх доведенных лимитов 
бюджетных обязательств», — рассказал Ярошук. По его словам, это произошло из-за того, 
что на момент проведения торгов и заключения контрактов в бюджете края отсутствовали 
достаточные деньги на обеспечение углем населения в домах с печным отоплением. Чтобы 
избежать ЧС, управление заключило контракты на суммы, превышающие возможности 
бюджета. 

Значительную часть нарушений в районе составили нарушения ведения бюджетного 
учета и искажения бюджетной отчетности — 11,2 млн. рублей (27,7 %). Неэффективная 
деятельность при расходовании бюджетных средств составила почти 10 млн рублей. При 
осуществлении муниципальных закупок нарушений установлено на сумму 1,1 млн рублей. Как 
отметил Ярошук, это в 3 раза меньше, чем в прошлом году, но при этом выявлены факты 
дробления муниципальных контрактов с целью непроведения конкурсных процедур. Так, в 
Хатангской средней школе № 1 в 2008 и 2009 годах без проведения конкурсных процедур 
заключено 10 договоров на общую сумму почти в 1 млн рублей. Также в районе выявлены 
факты несоблюдения методологии, допущенные в большинстве учреждений, 
подведомственных управлению образования — нецелевое использование бюджетных 
средств выявлено на 832 тыс. рублей. 

Как пояснил Ярошук, более 80% выявленных нарушений устранены, по остальным 
ведется работа. 

«Лаборатория новостей» 
 

Коммунисты не попали в таймырский телевизор   
КПРФ подвела итоги присутствия в российских СМИ за 2010 год. Практически во всех 

регионах России партия получает доступ к теле- и радиовещанию.  
Однако, по данным самих коммунистов, их партию игнорируют на Таймыре (Красноярский 

край). Там, за весь 2010 год представители КПРФ ни разу не появились ни в телевизоре, ни 
на радио. При этом, стоит отметить, что в целом в Красноярском крае «левые» имеют доступ 
к СМИ. Так, в 2010 году представители КПРФ в сумме 20 минут вещали с телевизионных 
экранов, а на радио наговорили на 1 час 20 минут. 

ИА «Пресс-Лайн» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
60 лет исполнилось городу Дудинке 

Дудинка отметила 60 лет со дня присвоения статуса города. Об этом сообщили в 
городском отделе общественных связей.  

5 марта 1951 года указом президиума Верховного Совета РСФСР село Дудинка было 
преобразовано в город окружного подчинения. 

Во вторник в рамках празднования юбилея в конференц-зале Таймырского 
краеведческого музея состоялась лекция, на которой рассказали историю города. На 
мероприятии присутствовал глава Дудинки Алексей Дьяченко. Он поблагодарил работников 
музея за кропотливую исследовательскую работу и бережное отношение к истории родного 
города. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Не отстаем от жизни… 
В соответствии с действующим федеральным законодательством в Волочанке были 

проведены публичные слушания по плану застройки поселка и правилам землепользования, 
сообщила нам глава поселка Нина Алексеенко. 

В обсуждении столь значительного вопроса активное участие приняли сотрудники 
сельской школы, больницы, детского сада, а также социальные работники, руководители 
организаций и общественные формирования. Большое внимание в ходе слушаний было 
уделено генеральному плану, проект которого разработан территориальным 
Градостроительным институтом города Красноярска. 

Газета «Таймыр» 
 
«Пятерочке» - кол! 

Несмотря на усилия властей и общественности оградить детей от продажи им 
алкогольной и табачной продукции, в Дудинке вновь зарегистрирован факт продажи этих 
товаров подростку. 

Сотрудники таймырской полиции организовали рейдовое мероприятие в магазин 
«Пятерочка» после того, как жители Дудинки позвонили на телефон доверия РОВД и 
сообщили о том, что в «Пятерочке» продают пиво несовершеннолетним. Проверка показала, 
что звонившие были правы. После того, как «свой» подросток попросил у продавца пиво и 
сигареты, нужный товар был выставлен на прилавок. К удивлению молодого продавца, этот 
товар подростку оказался ненужным, зато он понадобился при составлении 
административного протокола сотрудникам отделения по борьбе с правонарушениями в 
сфере потребительского рынка и инспекторам отделения по делам несовершеннолетним. 
Теперь продавцу грозит штраф в несколько тысяч рублей. С начала года это уже четвертый 
зарегистрированный сотрудниками полиции случай продажи сигарет несовершеннолетним и 
третий - продажи им алкогольной продукции. 

Газета «Таймыр» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Норильчан просят сообщать об образовании сосулек  
Управление городского хозяйства администрации Норильска предупреждает жителей 

города: в связи с образованием сосулек будьте внимательны при передвижении вдоль 
фасадов зданий и жилых домов.  

Для того чтобы коммунальники более оперативно реагировали на ледяные наросты и 
сбивали их, норильчан просят сообщать о замеченных сосульках по телефону. Он работает 
круглосуточно. 

«Заполярная правда» 
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По программе государственного субсидирования авиаперевозок на норильском 
направлении в этом году будут работать пять авиакомпаний 

В 2011 году реализация программы государственного субсидирования авиаперевозок 
будет дополнена новыми направлениями: Норильск-Москва (цена билета 4,5 тыс. руб.), 
Норильск-Санкт-Петербург (цена билета 5 тыс. руб.) и Норильск-Сочи (цена билета 7 тыс. 
руб.). Для детей в возрасте до 12 лет действует дополнительная скидка в 25%. Программа 
действует с 1 апреля по 31 октября. Участниками программы могут стать норильчане в 
возрасте до 23 лет и старше 60 лет. 

В 2011 году агентство воздушных сообщений заключило договоры с авиакомпаниями 
"Сибирь" (Норильск-Москва-Норильск), "Таймыр" (Норильск-Москва-Норильск, Норильск-
Санкт-Петербург-Норильск, Норильск-Сочи-Норильск), "Россия" (Норильск-Санкт-Петербург-
Норильск), "Нордавиа" (Норильск-Москва-Норильск), "Уральские авиалинии" (Норильск-
Москва-Норильск, Норильск-Санкт-Петербург-Норильск, Норильск-Сочи-Норильск). Продажа 
билетов в кассах авиакомпаний началась с 15 марта 2011 года, сообщает Пресс-служба 
аппарата главы г. Норильска. 

НИА 
 

В конце месяца норильский аэропорт перейдет на летний режим работы  
В период с 27 марта по 29 октября 2011 года аэропорт «Норильск» будет работать 

ежедневно с 6 до 17 часов. Зимой авиапассажиры обслуживаются с понедельника по субботу. 
«Заполярная правда» 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 
«Норникель» покупает «Нордавиа» 

Российский промышленный гигант «Норильский Никель» выкупил все акции региональной 
авиакомпании «Нордавиа»,  дочернего подразделения Аэрофлота. Сумма сделки 
оценивается в 230 млн. долларов США.   

Как сообщает  газета «Коммерсант», ГМК «Норильский Никель» целиком выкупил пакет 
акций  компании «Нордавиа», осуществляющей полеты по направлениям Москва, 
Архангельск и Мурманск.   

После покупки, «Нордавиа» должна быть объединена с Таймырскими авиалиниями, 
которые уже принадлежат ГМК «Норникелю». Новая компания будет обладать большей 
пассажирской базой, достаточной для того, чтобы стать седьмым по величине 
авиаперевозчиком в России.   

ОАО «Авиакомпания Таймыр» (NordStar Airlines)  совершает перевозки между Москвой и 
северными городами, где расположены штаб-квартиры «Норникеля». В 2010 году 
пассажиропоток составил 537 тыс. человек (18-е место).   

ЗАО «Нордавиа-региональные авиалинии» - 16-й по величине авиаперевозчик в России. В 
2010 году услугами компании воспользовались 1,4 млн пассажиров. В парке 15 Boeing 737–
500 и четыре Ан-24. 

«BarentsObserver» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Красноярским семьям предложат за деньги отказаться от очереди в детсад  

Минобрнауки края предлагает платить красноярским семьям за исключение ребенка из 
очереди в детский сад. Одной из возможных ключевых мер, которая приведёт к сокращению 
очередности в дошкольные образовательные учреждения, чиновники считают выплату 
компенсаций родителям за выход их детей в возрасте от 3 до 5 лет из списка претендентов 
на место в детском саду, сообщила 17 марта журналистам заместитель министра 
образования и науки края Наталья Анохина. 

По ее словам, в качестве пилотного подобный проект предлагается реализовать с 2012 
года в Красноярске, где в результате введения такой меры очередь потенциально может 
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сократиться на 8 тыс. человек. «Мы предлагаем выбрать: или продолжать стоять в очереди 
или выйти и получать ежемесячно средства из краевого бюджета. Сумма средств равна 
средней стоимости содержания ребенка в муниципальном дошкольном образовательном 
учреждении Красноярска в месяц. На сегодняшний день эта сумма составляет 4 640 рублей», 
— сказала Анохина. 

Она отметила, что в случае отказа родителей, которые вывели своих детей из очереди, 
получать средства, ребенка вновь вернут список претендентов на место в детсаду. Решение 
о запуске такого проекта должно быть принято до мая, когда начнется формирование 
бюджета на 2012 год. Сумму средств, которая потребуется на компенсации, Анохина не 
назвала, но добавила, что с учетом того, что не все родители будут участниками программы, 
выделенных на эти цели денег хватит только на новый детский сад на 400 мест. «То есть 
экономически целесообразнее ввести такую меру», — пояснила замминистра. 

«Лаборатория новостей» 
 
Приватизация принесла в бюджет 1,4 миллиардов рублей   

Приватизация государственного и муниципального имущества в Красноярском крае в 2010 
году принесла в бюджеты разного уровня 1 440 миллионов рублей. 

Причем основная доля поступлений пришлась на муниципалитеты. Им удалось собрать 1 
210 млн. рублей, - сообщается в материалах «Красноярскстата». 

Федерального имущества за год было реализовано на 24,4 млн. рублей, а краевого - на 
204,9 млн. рублей. 

Наиболее выгодной была продажа арендованного имущества 473,9 млн. и земельных 
участков 368,3 млн. Основной объем этих средств поступил в местные бюджеты. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 
Промышленность Красноярского края не растет уже три месяца   

Промышленное производство в Красноярском крае снижается третий месяц подряд. Об 
этом говорится в официальных материалах «Красноярскстата».  

По данным за февраль, индекс индустрии в регионе составил 99,1 процента (к февралю 
2010 года). В январе текущего года этот показатель равнялся 99,8 процентам. В декабре 
прошлого года 98,9 процентов (к декабрю 2009 года). 

Напомним, что в целом в 2010 году промышленное производство в крае выросло на 5 
процентов, тогда как в кризисном 2009 году упало на 5,3 процента. 

Добавим, что в феврале отмечался спад и в других отраслях. Так, в сельском хозяйстве 
объемы производства упали на 4 процента. Напротив, строительный сектор дал прирост в 0,8 
процентов. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Д.Медведев о новом УК: Должна быть репрессия с возможностью исправиться 

Президент РФ Дмитрий Медведев провел совещание по вопросам совершенствования 
российской судебной системы, на котором обсуждался новый пакет изменений в уголовное 
законодательство, сообщает пресс-служба главы государства.  

В совещании приняли участие председатель Конституционного суда РФ Валерий Зорькин, 
глава Верховного суда Вячеслав Лебедев, глава Высшего арбитражного суда Антон Иванов, 
генеральный прокурор РФ Юрий Чайка, министр юстиции Александр Коновалов, директор 
Федеральной службы безопасности Александр Бортников, председатель Следственного 
комитета РФ Александр Бастрыкин, а также первый заместитель руководителя 
администрации президента Владислав Сурков и начальник государственно-правового 
управления президента Лариса Брычева. 

Открывая совещание, Д.Медведев охарактеризовал обсуждаемые поправки как 
"достаточно серьезные". Он отметил, что пакет изменений в уголовное законодательство 
прошел обсуждение, в котором принимали участие руководители частей судебной системы, 
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Генеральная прокуратура, Следственный комитет, правоохранительные ораны и 
специальные службы. 

Говоря о необходимости принятия поправок в законодательство, президент РФ подчеркнул: 
"Наша уголовная политика должна быть современной, отвечать представлениям о том, какие 
действия подлежат, может быть, наиболее жесткой оценке со стороны государства, а какие 
действия в такой оценке не нуждаются". По словам президента, российское уголовное 
законодательство, процедуры применения закона и уголовный процесс должны быть 
эффективными, "должны соединять в себе два элемента: с одной стороны, репрессию, а с 
другой стороны - давать людям возможность исправиться". 

Ожидается, что новый законопроект, который президент РФ внесет на рассмотрение 
Госдумы после получения на него отзыва из правительства, переведет ряд преступлений из 
разряда уголовных в разряд административных. В частности, речь идет о таких составах, как 
клевета или оскорбление. 

РБК 
 

Медведев потребовал узаконить универсальные карты до 1 мая  
Президент России Дмитрий Медведев поручил правительству до 1 мая 2011 года издать 

правовые акты или - в случае необходимости - внести в Госдуму законопроекты, касающиеся 
выпуска на территории страны универсальных электронных карт (УЭК). Об этом говорится в 
перечне поручений президента по итогам февральского заседания Комиссии по 
модернизации и технологическому развитию экономики России.  

До 1 мая правительство также должно утвердить технические требования к картам и 
финансовым организациям, которые будут предоставлять карты россиянам. Кроме того, 
должен быть утвержден план внедрения карт.  

К 25 декабря 2011 года Медведев поручил издать нормативные акты, обеспечивающие 
использование универсальных карт как водительского удостоверения, страхового полиса и 
удостоверяющего документа в системе Федеральной миграционной службы. К тому же сроку 
должны выйти правовые акты, направленные на стимулирование россиян к получению 
госуслуг в электронном виде.  

Предполагается, что универсальные карты будут выдаваться россиянам с начала 2012 
года. Их смогут получить все граждане России, достигшие 14 лет, по специальному 
заявлению. С 2014 году карты будут выдаваться всем россиянам вообще. Выпуск карт будет 
бесплатным. Сначала в них будет вставляться чип иностранного производства, а после того 
как этот вид деятельности освоит российская промышленность - отечественного.  

В конце февраля помощник президента Аркадий Дворкович заявлял, что проект создания 
УЭК оценивается в 15-200 миллиардов рублей. В Минэкономразвития считают, что на эти 
цели будет потрачено 135-165 миллиардов рублей, а в "ВТБ24" - что 250-300 миллиардов. 

«Лента» 
 

Полицейских придется звать «товарищами» 
Обращение к военнослужащим внутренних войск МВД России даже после переименования 

милиции в полицию остается прежним — «товарищ лейтенант» или «товарищ генерал», как 
этого требует устав. Об этом, передает Firstnews, сообщил главнокомандующий войсками 
Николай Рогожкин.  

«Время и практика покажет», — сказал Рогожкин, отвечая на вопрос об обращении к 
военнослужащему в интервью Российской газете. По его словам, реформа МВД не затронула 
внутренние войска, внутренние войска остаются силовой составляющей МВД и свои задачи 
выполняют теперь не с милиционерами, а с полицейскими, отмечают Аргументы.ру. 

В начале марта Правда.Ру уже писала о том, что на сайте МВД РФ опубликована памятка в 
помощь гражданину о федеральном законе «О полиции». Пособие объясняет основные 
положения документа, вступившего в силу первого марта. В иллюстрированной брошюре 
перечислены права, обязанности и атрибуты полицейских, а также рассказано, когда страж 
порядка может проникать в жилища и применять силу. 

«Правда.Ру» 
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Руководители МВД РФ провалили переаттестацию  
Не все сотрудники МВД смогли переаттестоваться в полицейских. Об этом сообщил 

руководитель администрации президента РФ Сергей Нарышкин. 
Сотрудники ОВД, не прошедшие аттестацию, проводимую в связи с преобразованием 

милиции в полицию, или отказавшиеся продолжать службу в органах внутренних дел на иных 
должностях, будут уволены. По словам Нарышкина, к настоящему моменту аттестацию 
провели для 170 высокопоставленных сотрудников МВД. 

Известно, что после переаттестации уже уволены 11 генералов МВД, сообщает Life News . 
Сам Нарышкин не прокомментировал, сколько именно сотрудников лишатся своих 
должностей. 

"15 марта началась переаттестация, первые более 170 должностных лиц прошли ее, часть 
из них была отклонена, часть - рекомендована", - уточнил глава администрации президента. 

Нарышкин возглавляет комиссию по проведению аттестации сотрудников органов 
внутренних дел, которые претендуют на замещение должностей высшего начальственного 
состава. В состав комиссии входят министр внутренних дел России Рашид Нургалиев, 
директор Федеральной миграционной службы Константин Ромодановский и другие высокие 
чины. 

"В соответствии с указом президента, нам дано время - к 1 июня завершить эту работу", - 
сказал глава администрации Кремля. 

Достоин тот или иной генерал продолжать службу, комиссия решает прямым 
голосованием. Если голоса разделяются поровну, все решает председатель комиссии. Сам 
аттестуемый на заседание не приглашается. 

Аттестацию остальных сотрудников проведут непосредственно в МВД и в территориальных 
органах соответствующего уровня. Сотрудники, прошедшие переаттестацию, будут 
назначены на соответствующие должности, предусматривающие присвоение специальных 
званий полиции. 

Ранее сообщалось, что за переаттестацию с будущих полицейских берут плату. По словам 
председателя координационного совета профсоюза сотрудников милиции Москвы, размер 
взятки зависит от начальства. Министерство внутренних дел России опровергло подобную 
информацию. 

"МВД России официально заявляет, что данная информация не соответствует 
действительности. Алгоритм проведения внеочередной аттестации полностью исключает 
возможность подобных злоупотреблений и предусматривает коллегиальное принятие 
решения. Также в состав комиссий войдут представители общественности, что станет 
дополнительным механизмом контроля", - сообщил начальник управления информации и 
общественных связей МВД Валерий Грибакин. 

 «Утро» 
 

Россиянам грозят нищета и потрясения  
Первый вице-премьер российского правительства Игорь Шувалов выступил с призывами к 

сохранению политической стабильности. По мнению экспертов, речь высокопоставленного 
чиновника стала реакцией на доклад Института современного развития (ИНСОР), текст 
которого недвусмысленно намекает на нежелательность возвращения Владимира Путина в 
Кремль в 2012 году. 

В ходе проходившей 16 марта конференции "Россия и мир: в поисках инновационной 
стратегии" (Гайдаровский форум-2011), заместитель Путина призвал сохранить политическую 
стабильность как залог общественного развития. По его словам, любые потрясения - в том 
числе такие, как смена власти, - вредят общественному прогрессу и проведению в жизнь 
программы модернизации. 

Игорь Шувалов привел в пример революционные события, охватившие в последние 
месяцы государства арабского мира. По его мнению, этим странам придется пережить 
нищету, огромные потрясения и личные трагедии, которые россияне уже видели после 
развала СССР. Смена политического курса в России, считает Шувалов, может иметь еще 
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более тяжелые последствия. "Когда резко происходят какие-то такие политические события, 
для институтов это будет только еще хуже", - отметил он. 

Кроме прочего, вице-премьер выразил сожаление о том, что средний российский 
избиратель голосует скорее за личность, нежели за принципы. "Отстаивание принципов, 
ценностей, за которые граждане готовы голосовать, - этого пока в России нет", - заявил 
чиновник. В качестве основной причины сложившейся ситуации он назвал наследие КПСС: в 
то время, когда правящая партия декларировала "совершенно нереалистичные цели", 
общество утратило понимание действительных ценностей. 

По словам заместителя председателя правительства, на сегодняшний день в России есть 
лишь два политика, которые предлагают избирателю реальные ценности, - это Дмитрий 
Медведев и Владимир Путин. "А где же все остальное, что является продвижением этого 
ценностного начала? - вопрошает Игорь Шувалов. - К сожалению, мы только слышим критику 
по поводу определенных ограничений политического свойства, а что за этим стоит помимо 
критики? Какая инструментальная возможность на то, чтобы эти институты поменять?" 

За этой риторикой эксперты "Независимой газеты" разглядели ответ на прозвучавшие 
накануне предложения ИНСОР. Напомним, авторы доклада "Россия XXI века: образ 
желаемого завтра" поставили нелестный диагноз путинскому политическому наследию и 
предложили россиянам выбирать в 2012 г. "не между направлениями движения, а между 
будущим страны и его отсутствием". 

Хотя в тексте документа не были указаны конкретные фамилии, из содержания отчета не 
сложно понять, что негативные сценарии развития страны авторы доклада связывают с 
возможным возвращением Владимира Путина на пост главы государства. На презентации 
доклада 15 марта глава ИНСОР Игорь Юргенс даже выразил надежду, что составленный 
документ поможет Дмитрию Медведеву претендовать на второй президентский срок. 

По мнению аналитиков, выступление Игоря Шувалова стало частью очередной 
политической игры, развернувшейся на глазах россиян. Содержание последних выступлений 
Владимира Путина и Дмитрия Медведева уже продемонстрировало, что участники правящего 
тандема разошлись по разные стороны предвыборной баррикады на максимальное 
расстояние. Советник президента Игорь Юргенс некогда сформулировал этот выбор просто: 
или Путин со стабилизацией, или Медведев с модернизацией. 

«Утро» 
 

За десять лет число пьяных водителей в России уменьшилось вчетверо 
В 2010 году в России было задержано 24,6 тысячи водителей, управлявших автомобилем в 

состоянии алкогольного опьянения. Такие данные приводит газета "Московский комсомолец" 
со ссылкой на статистику ГИБДД. Для сравнения, в 2001 году этот показатель составлял 90,5 
тысячи автомобилистов. Таким образом, за десять лет число нетрезвых водителей 
сократилось в 3,7 раза.  

Кроме того, на протяжении последних семи лет число аварий, происходящих по вине 
пьяных автомобилистов, снижается ежегодно в среднем на 20 процентов. Как сообщалось 
ранее, в 2010 году в России было зафиксировано 12 тысяч таких ДТП. В них погибли 1954 и 
пострадали 17 тысяч 280 человек.  

В настоящее время пьяным признается водитель, в крови которого обнаруживается любое 
количество алкоголя. До августа 2010 года максимально допустимый уровень алкоголя в 
организме водителя составлял 0,3 грамма на один литр крови или 0,15 миллиграмма на один 
литр выдыхаемого воздуха. Однако эта норма была упразднена по решению президента 
России Дмитрия Медведева. 

«Лента» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Станет ли парламент местом для дискуссий? Эксперты рассуждают о необходимости 
реформирования партийной системы России 
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После парламентских и президентских выборов 2011-2012 года в России начнется 
большая политическая реформа. Об этом сегодня говорили политологи в ходе пресс-
конференции «Итоги региональных выборов 13 марта и перспективы политических партий на 
федеральных выборах». Эксперты рассказали, откуда берет свежую кровь «Единая Россия» 
и предсказали скорую смерть ее главных конкурентов. 

«ЕДИНАЯ» ПОБЕЖДАЕТ, НО СТРАТЕГИИ НЕ ВИДНО 
Минувшие региональные выборы можно признать удачными для «Единой России», 

считает президент Фонда эффективной политики Глеб Павловский. Партия власти входила в 
избирательную кампанию с опаской (проблемы с инфляцией, ростом цен и тарифов и так 
далее), но сумела взять более двух третей мандатов и увеличить свой результат на 7% по 
сравнению с прошлыми региональными выборами. 

«У «Единой России» после минувших выборов осталось два вида ясности, – 
рассуждает эксперт. – С одной стороны понятно, что на федеральных выборах, даже если 
кампания будет проведена неудачно, сильного провала не будет и потерять контроль над 
Госдумой ей не грозит. С другой – заблокирована возможность, что оппозиция, прорвавшись 
в местные органы власти, превратит их в трибуну для агитации в ходе парламентской 
кампании. Оппозиция сделать этого не сумела». 

А вот у политологов и прочих избирателей ясности нет – стратегии, с которой «ЕР» 
идет на парламентские выборы пока не видно. 
 
Глобальный вызов для партии власти – вызов в городах, считает Павловский. Последние 5 
лет «Единая Россия» слишком увлеклась борьбой за коммунистический электорат, 
конкуренцией с КПРФ и вытеснением ее из села. А вот городское население партия власти 
несколько упустила. 

Другая опасность – превращение КПРФ во «вторую старую партию». Россияне уже 
привыкли, что коммунисты главные конкуренты «ЕР» и, уходя от «Единой России», 
избиратели, как правило, вливаются в электорат Зюганова. 

В ЖИЛЫ «ЕР» ВЛИЛАСЬ НОВАЯ ЭЛИТНАЯ КРОВЬ  
Главная сенсация минувших региональных выборов в том, что поддержка «Единой 

России» выросла, несмотря на рост явки, считает генеральный директор Агентства 
политических и экономических коммуникаций Дмитрий Орлов. Предполагалось, что это 
противоположные тенденции. Политолог объясняет этот факт тем, что партии власти удалось 
мобилизовать новый электорат. 

«Сейчас задача в том, чтобы понять, кто это, что это за люди, что за новый избиратель 
пришел к «Единой России», – говорит Орлов. 

Минувшую кампанию политолог оценил как жесткую, в первую очередь благодаря 
агрессивному поведению КПРФ. По его мнению, коммунисты злились потому, что вовремя не 
сообразили – старые методы уже не работают А вот «Единая Россия» отказалась от 
непопулярных «паровозов»-губернаторов, и стала включать в свои списки местных лидеров 
общественного мнения, популярных в регионах людей, мэров городов, в том числе и бывших. 
Этих людей Орлов назвал «новой элитной кровью» «Единой России». 

Ранее Дмитрий Орлов прогнозировал, что следующий состав Госдумы может быть 
построен по системе «3+3» – три больших партии и три малых. Минувший выборы заставили 
его изменить точку зрения – схема парламента может быть более традиционной. 

«В любом случае, выбор сценария парламентских выборов сегодня в руках правящей 
элиты и «Единой России». Остается надеяться, что этот выбор будет сделан адекватно 
ситуации», – резюмировал Орлов. 

ЛДПР, КПРФ И «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» СКОРО УМРУТ 
Как отметил генеральный директор Центра политической конъюнктуры России Сергей 

Михеев, региональная кампания показала две тенденции – наряду с ростом результатов 
«Единой России», оппозиционные партии также увеличили свои результаты. Он объяснил это 
тем, что количество партий сократилось, следовательно, каждая из оставшихся получила по 
кусочку электорального пирога от выбывших. 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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Как считает политолог, если у партии власти и были где-то проблемы, то это не заслуга 
конкурентов, а результат внутренних проблем в региональных отделениях «ЕР». Впрочем, по 
его мнению, главный на сегодняшний день конкурент – КПРФ, достиг потолка своих 
возможностей – лучший результат коммунисты уже никогда не смогут показать. 

Главный вопрос не в том, сколько процентов получит партия власти на следующих 
парламентских выборах, уверен заместитель директора Института социальных систем 
Дмитрий Бадовский.  

«В том, что «Единая Россия» получит большинство, никто не сомневается, – говорит 
он. – Главный вопрос, кто это большинство составит. Кто эти люди? Чьи интересы они будут 
представлять? Качество кандидатов, а, следовательно, депутатов – это очень важный 
вопрос». 

По мнению эксперта, минувшая региональная кампания показала, что «паровозы» 
больше не работают. За одним исключением – человек и паровоз Путин по-прежнему 
успешно везет «Единую Россию» к победе. Благодаря премьеру, который перед выборами 
объехал множество регионов, проводил встречи и так далее, «ЕР» достигла такого высокого 
результата. 

«Путин – главный ресурс «Единой России», – говорит Бадовский. – Но нужны новые 
люди. Не только с точки зрения избирательной кампании, но и с точки зрения, что будет 
потом. Как будет работать парламент? Будет ли он местом для дискуссий?». 

Нынешняя партийная система не имеет никаких политически-модернизационных 
перспектив, уверен политолог. Для четверки («ЕР», «КПРФ, «СР», ЛДПР) это последний 
электоральный цикл в таком составе.«КПРФ и ЛДПР – на закате. Эти выборы они пройдут, но 
как они там будут работать – непонятно», – говорит Бадовский. 

Эти партии попадут в российский парламент в последний раз, прогнозирует эксперт. 
Нет никаких перспектив в Госдуме и у «Справедливой России», которая не выполнила 
поставенную перед ней задачу – стать второй партией и вытеснить с левого поля КПРФ. 

Как прогнозирует Дмитрий Бадовский, сразу после завершения парламентских и 
президентских выборов, в России начнется большая перестройка партийной системы. 

«Новый Регион – Москва» 
 

8. Курс валют 
                      
По данным ЦБ  РФ курс валют  с  18.03.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 7422 ▲ 0, 08 

EUR 
 

40, 1097 ▲ 0, 04 

9. Прогноз погоды 
  По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


